
过山车式行情仅激起一丝涟漪，老股民很淡定

““股股市市不不缺缺钱钱，，估估计计会会呛呛不不少少人人””
经过了上周末过山车

式的信息轰炸，周一的股民
再次遭遇过山车般的市场
行情。沪指全天大幅震荡，
几乎失守4200点，有个股涨
跌幅超过18%，让不少新股
民大呼心脏受不了。

不过，面对股市的调
整，多空的激战，不少人还
在忙不迭地跑步进场凑个
热闹，已经在这波行情里赚
到大钱的股民还不想离场，
而证券从业人员更是在“享
受”这久违的忙碌。
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20日上午10点，记者在济
南市泺源大街的一家证券营业
大厅内看到，前来办理开户的
市民挤满了营业厅，其中多数
以中年人和年轻人为主。

“现在股市这么好，早就想
开户了，但一直都在观察。”正
在等待办理开户的张先生告诉
记者，他周围的朋友不少都在
今年初进入了股市，许多人赚
了不少，这让他实在按捺不住
了。对于入市的风险，张先生
说，“自己玩得也不大，跟着朋
友炒，应该没事。”

“90后”的媛媛还差2个多
月就毕业了，她想赶在毕业前
入市赚一笔旅游资金。“最开始
投入的本钱就4000元，其中自
己攒的有2300元，父母又赞助
了1700元。”媛媛介绍，父母都
是老股民，加上自己学的就是
金融，父母对于她在股市“小试
牛刀”的决定都非常支持，“没
指望赚钱，主要是练练手，长长
见识。”

在大厅旁的里间，股民们
正在聚精会神地盯着大盘，操
作机上的键盘滴滴答答发出声
响。“4300点了，估计得调整两
天。”炒股十多年的王先生告诉
记者，虽然央行降准，但他对这
两天的股市并不抱太大的期
望，不打算调整仓位。李先生则
告诉记者，现在大盘涨得很快，
但自己手中的股票并没多大起
色，但也不担心会暴跌。“你看
看外面开户的新人，现在股市
不缺钱，估计得呛着不少。”他
的话引起周围一阵笑声。

上午股市不断拉高，股民
们心情都不错。然而下午2点
多，记者再次来到这家营业厅
时，随着沪指下挫，营业厅的气
氛低落了许多。许多股民继续
观望，不着急操作，有的还在营
业厅里打起牌，消磨收盘前的
时间。

“都在仓里呢，现在跌了不
少。”一脸郁闷的张女士紧紧盯
着大盘。她告诉记者，现在涨得
好的一路一带股票，自己都没
买，但她并不打算调仓。

“对于那些空仓者，我只想
提醒一句，千万不要盲目追高，
现在正处于股市的调整期，大
盘击穿4000点的可能性也存
在，短线操作一定注意风险，中
长线可以抱着国企改革股、一
路一带概念股。”长江证券济南
花园路证券营业部资深投资顾
问王庆涛说。

证券营业厅

想攒点旅游资金

小鲜肉入市匆忙
老股民 靠融资一年赚400多万，继续看涨

与拿自有资金炒股的人
群不同，市场还有不少股民
这次用上了杠杆。从1997年
开始炒股的孙先生接触融资
融券业务已有3年时间。

借助两融，孙先生的资
产账户短短一年就从180万
元增至600多万元。孙先生
说，他开通两融业务后，操作
的第一只股票是欧菲光。“当
时我的账户资产接近180万
元，2013年2月份左右，我以
66元/股的价格融资买入欧
菲光，算上0 . 7倍的融资额
度，我合计投入资金300万
元。”孙先生边说边指着这个
股票的K线图给记者看，“当

时融资的利息是8%左右，融
资买入欧菲光后不到3个月，
股价就冲上了83 . 99元。”

2014年2月，孙先生卖出
欧菲光，“那时我已经赚了
200%，手里资金额度超过600
万元，达到预期了，而且中小
盘股的行情也快走到头了。”
他如此解释出货的原因。

“其实，当时我的融资额
度可以是1 . 5倍甚至更高，但
我一向谨慎，比较保守，所以
选择了大约1倍的额度，而且
一直保持到现在。”孙先生
说，他浸淫股市18年了，既沐
浴过6124点的大牛市，也品
尝过2000点的酸涩。“赚钱很

难，但赔钱却很容易，一夜回
到解放前的大有人在。”

去年“五一”后，孙先生
第二次融资。这次，他投资了
一只国企改革概念的大盘蓝
筹股，靠自有的600万元资
金，再加上1倍融资额度，炒
这个股他合计动用了1200万
元。“我当时申请融资业务非
常容易，大多数股民没这意
识，很少有人来做这项业务，
所以营业部的资金充足，我
轻松拿到我想要的份额。”孙
先生说，“2015年以来，这只
股票的收益率已经达到了
50%。目前，我并没有抛售，国
企改革的势才刚刚开始。”

券商 五年前求着客户融资，现在额度早没了
很多老股民接触融资融

券业务，都是在券商的软磨硬
泡下进行的。“（券商）求着我帮
帮忙，并赠送我一个小台灯。
都是多年的老客户，我也就答
应了。”孙先生说，就这样他成
了那家营业部里第一个开办
融资融券业务的个人投资者。

其实，融资融券交易系统
早在2010年3月31日就正式开
通了，但对很多人来说，它到
现在都还是个“新事物”。

“从启动到2013年这段
时间，两融业务一直不瘟不

火，我们券商推广也很困难，
因为总部有指标任务的考
核，所以我们主动联系客户，
求着他们办理两融业务，甚
至有的时候需要给客户一些
小礼品。但是即便这样，我们
两融业务也开展得不理想。”
长江证券济南花园路证券营
业部资深投资顾问王庆涛对
记者表示，两融业务开展难，
与当时股市行情不好有很大
关系。

然而这波牛市带动两融
业务很快火了起来。“从2014年

下半年开始，融资融券业务才
正式疯狂。”王庆涛对记者说，
两融的门槛从50万、20万、10万
再到5万，一直在降低，“那时
候，证券公司的资金都被用完
了，像我们营业部只有2亿元
的额度，短短几个月的时间，
就被用完了。”

去年12月，证监会对12家
券商的融资类业务进行处罚，
使得融资门槛再次提高到50
万元。“但这对券商影响不大，
因为融资额早已经用完了。”
王庆涛说。

分析师 宏观政策个股走势都要研究，工作量翻倍
上个周末最抓狂的应该

是分析师，有人开玩笑说，他
们从上周五到上周日应该撕
了好几份策略报告。而随着
股市成为每个人议论的话
题，券商分析师也确实忙得
焦头烂额。

“除了资金流向，还有货
币政策的变化，这些我们都
得研究。”20日上午10点左
右，齐鲁证券的刘保民告诉
记者，自己已经忙得拔不动
腿了，刚结束了周末的学习，
就投入到周一的业务大战
中，“实在忙得没有时间。”

自从股市过万亿后，刘
保民的工作量就翻了一倍。
他忙着研究国家的宏观政
策，研究资金流向，做好资金
的把控和跟踪。

一直关注国家政策的刘
保民认为，证监会近日警示
风险，扩大做空的范围，从长
远看，对股市的健康、理性发
展是有利的，“不能光做多，

不做空。天旱来个及时雨，降
降温，在投资很热的情况下
适度调控。”

刘保民分析，现在市场
一味看多，有人甚至卖了房
子去炒股，但股市不会天天
上涨100个点、200个点，市场
不是疯牛，而应该是慢牛。前
期炒作的板块涨了1 0倍2 0
倍，有的热点涨幅过大，该回

避的就回避。
下午4点，刘保民还在与

客户交流，忙碌的节奏丝毫
没有放缓。著名股评家、股市
操盘手李海明也说自己的工
作节奏和状态受牛市影响很
大。“公司的投资额加大，时
常要加班。”他说，“近期，刚
听了一场如何投资分级基金
的讲座。”

１. 8万亿

A股成交爆表

牛市日记

20日，济南市泺源大街
一家证券营业厅里，人们排着
队等待开户。

20日，济南经十路一家证券营业厅里，不少股民正盯着大盘。

股魅·现场

据新华社上海４月２０日专
电 央行超预期降准，但未能
对股市形成提振。不过，由于此
前市场已通过快速上涨对流动
性宽松预期进行了消化，加上
证监会出台融券新规影响了融
资热情，20日，Ａ股不涨反跌。
多空双方的激烈博弈，伴随沪
市单日成交首度突破万亿元，
两市以逾１．８万亿元再创历史
天量。

当日上证综指以４３０１．３５
点小幅高开，早盘震荡上行，午
后上摸４３５６点的七年新高。此
后沪指突现“跳水”，盘中一度
跌破４２００点，尾盘收报４２１７．０８
点，较前一交易日跌７０．２２点，
跌幅为１．６４％。深证成指收盘
报１３８７１．６０点，跌２７７．７４点，跌
幅达到１．９６％。

沪深两市超过１８００只交易
品种收跌，远多于上涨数量。不
计算ＳＴ个股和未股改股，两
市７２只个股涨停。

行业板块表现显著分化。
券商保险、银行、石油燃气三大
权重板块跌幅均在３％以上，成
为拖累大盘的主要因素。建筑
工程板块继续出现在涨幅榜首
位，且整体涨幅逾５％。通信板
块涨幅也在３％以上。

股指盘中宽幅震荡带动成
交猛增。在沪市成交首次突破
万亿元大关后，成交数据停留
在一万亿不再继续更新。根据
上交所微博FAST行情显示，
截至收盘，沪市成交达1 . 1476

万亿，创出历史新高；深市成交
6550亿，两市成交金额合计达
1 . 8026万亿。

对于成交额爆表，上交所
回应：此为软件设置原因，非技
术故障，行情软件只能显示1万
亿的成交量。

文/片 本报记者 沈振 刘相
华 孟敏 实习生 王怡雯
赵裕宁
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